

Le projet est né de la rencontre d'un économiste et d'un géographe et de leur passion commune pour la route et le mouvement, deux personnes sans doute atteintes de ce besoin de voyager que Charles Baudelaire appelait « *la grande maladie, l'horreur du domicile* ».

## Si comme eux, si comme nous...

Si comme nous, vous aviez les yeux humides en apprenant la mort de Max Meynier mais que vous vous énervez ce matin, bloqué sur la voie de gauche de l'autoroute derrière un camion espagnol qui tente de doubler un collègue français...

Si comme nous, vous râlez quand vous voyez une autoroute éventrer une forêt mais ne supportez pas de vous traîner sur une départementale...

Si comme nous, vous avez programmé depuis des années de « faire » le chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle mais prenez parfois votre voiture pour aller acheter une baguette...

Si comme nous, vous désirez depuis des années parcourir en voiture des routes mythiques comme la transamazonienne ou la *Road 66* mais vous vous offusquez quand votre compagne ne veut pas vous remplacer au volant sur la route des vacances...

Si comme nous, vous écrasez une larme quand vous apercevez un hérisson réduit en paillason au bord de la route mais vous interrogez rarement sur les dégâts des pesticides utilisés dans votre jardin pour protéger quelques salades...

Si comme nous, vous rêvez d'arrivées en bateau dans des ports du bout du monde mais n'avez le temps que pour de simples départs en avion...

Si comme nous, vous recherchez le dépaysement mais vous vous méfiez déjà des aventures culinaires...

Si comme nous, vous aimeriez partir ailleurs pour toujours mais que saison après saison vous vous

suffisez finalement d'allers et retours annuels en Poitou-Charentes...

Si comme nous, vous rêvez de mobilité douce mais continuez à jouer avec le feu côté permis à points automobile...

Si comme nous, adolescent, vous avez passé des journées entières le pouce tendu au bord de la route mais hésitez désormais à vous arrêter quand l'auto-stoppeur a l'air chargé...

Si comme nous, vous pestez contre la « malbouffe » et prônez le « *Slow Food* » mais finissez souvent excédé aux rayons charcuterie ou sucrerie des stations-service...

Si comme nous, vous adhérez au slogan du Conseil de l'Europe « *Tous égaux, tous différents* » mais vous vous surprenez encore à maugréer contre les femmes au volant...

Si comme nous, vous regrettez les pavés sur la chaussée mais ne supportez plus le bruit des voitures en bas de chez vous...

Si comme nous, vous hurlez contre le réchauffement climatique mais passez pourtant certains dimanches après-midi devant le poste de télévision à supporter des pilotes au volant de bolides qui brûlent plusieurs centaines de litres de carburant par Grand Prix...

Si comme nous, vous souriez en songeant à la Renault 12 de l'oncle René – digne d'un hit du groupe marseillais « I Am » – mais fréquentez parfois les rayons *tuning* des supermarchés...

Si comme nous, vous détestez les avertisseurs sonores mais vous vous surprenez à klaxonner comme un fou sur la route à l'annonce d'une victoire de votre équipe nationale...

Si comme nous, vous rentrez de vacances exténués avec des heures de voiture dans les jambes, sans même vous souvenir des paysages traversés...

Si comme nous, vous menacez en permanence de prendre vos cliques et vos claques pour partir sur la route mais patagez toujours dans le même quartier...

Si comme nous, vous avez souvent circulé sur les routes sans jamais vraiment réfléchir à ce long ruban de bitume...

**... Alors vous voilà mûr  
pour partir à l'assaut  
de ce petit ouvrage. En route !**

Partir au bout du monde ou partir au plus près. Partir pour un an ou partir pour un jour. Fuir une cour ou construire un parcours. Ne croyez pas Pascal qui écrivait : « *Le malheur de l'homme vient de ce qu'il ne peut se tenir tranquillement dans une pièce.* » Le bonheur est aussi sur la route. Choisissez de vous arrêter plutôt que de traverser, d'éprouver plutôt que de prouver, de parcourir plutôt que de fuir, d'arpenter plutôt que de zapper. Durée, continuité, rencontres, sensations, émotions. Nous sommes sûrs qu'ensuite vous accepterez de vous arrêter pour nous raconter.